

Liebe Weilheimerinnen und Weilheimer, liebe Mitbürger!

Weilheim steht auf. Wie in so vielen anderen bundesdeutschen Städten demonstrieren an diesem Samstag auch in unserer Stadt die Bürgerinnen und Bürger gegen Rechtsextremismus und Antisemitismus und für den Schutz unserer freiheitlich-demokratischen Grundordnung. Wir Weilheimerinnen und Weilheimer verurteilen Hass und Hetze und sind gegen Intoleranz und jede Form von rassistischer Gewalt.

Zu dieser Demonstration aufgerufen hat das überparteiliche Bündnis "Wir in Weilheim". Es wird unterstützt von Parteien, den Kirchen, von Vereinen und Verbänden, von Organisationen und Geschäftsleuten.

Wir leben in einer Zeit, in der rechtsextreme Strömungen wieder an Einfluss gewinnen. Wir sehen, wie Menschen aufgrund ihrer Herkunft, ihrer Religion oder ihrer Hautfarbe diskriminiert und angegriffen werden. Das dürfen wir nicht zulassen! Es ist unsere Pflicht, für eine offene und demokratische Gesellschaft einzutreten. Denn Demokratie gibt es nicht geschenkt und frei Haus, sie muss immer wieder und aufs Neue beschützt und verteidigt werden. Das gilt im Kleinen wie im Großen – vom täglichen Miteinander bis zum machtvollen Signal der Demonstrationen in ganz Deutschland gegen die rassistischen Pläne von Rechtsextremen in unserem Land.

Weilheim steht auf! Denn unser Weilheim ist weltoffen und bunt, unser Weilheim steht für Vielfältigkeit und Toleranz. Wir sind stolz auf unsere Stadt und die Menschen, die hier leben. Doch auch bei uns ist der Einfluss rechter Ideologien spürbar, und wir dürfen nicht zulassen, dass rassistisches Gedankengut Wurzeln schlägt. Daher braucht es eine wehrhafte Demokratie. Denn Rechtsextremismus ist keine Randerscheinung, sondern ein ernstzunehmendes Problem. Die jüngsten Ereignisse haben gezeigt, dass rechte Kräfte immer mehr an Einfluss gewinnen. Fremdenfeindlichkeit und Diskriminierung werden in den öffentlichen Diskursen salonfähig.

Doch es gibt keine Alternative zu unserer freiheitlichen Gesellschaft. Und die übergroße – nun nicht mehr schweigende – Mehrheit der Bevölkerung steht für den Zusammenhalt in unserem Land. Sie demonstriert – wie an diesem Samstag in Weilheim – für ein solidarisches Miteinander, für eine offene, vielfältige und demokratische Gesellschaft. Und so ist auch die Demonstration in Weilheim ein wichtiges Zeichen unserer Gemeinschaft gegen Rechtsextremismus und Fremdenfeindlichkeit und ein deutliches Zeichen für unsere Demokratie.

Markus Loth

Erster Bürgermeister